CAVALIER KING CHARLES SPANIEL

Pequeño Spaniel de origen inglés, el Cavalier King Charles es un perro muy activo, que aún mantiene su antigua pasión por la caza de pequeños animales, aunque se le considere casi exclusivamente como perro de compañía. Tiene un carácter muy vivaz y juguetón y, también por esto, le gustan mucho los largos pelos, durante los cuales pone gran atención a todo lo que ve. Su capa, que puede ser de diferentes colores, le confiere un aspecto realmente hermoso y agradable.

La historia del Cavalier King Charles Spaniel es relativamente reciente: en efecto, esta raza desciende del más antiguo King Charles Spaniel, del cual mantiene sustancialmente igual el color de la capa y otras numerosas afinidades. No se excluye que para la creación de esta raza los criadores ingleses hayan utilizado, de manera efectiva y racional, también otros tipos de spaniel. Esta hipótesis estaría convalidada, entre otras cosas, por la pasión venatoria que en esta raza, sin embargo, nunca empleada sistemáticamente para la caza, aún conserva. Su difusión se ha limitado a los países anglosajones, por lo cual resulta relativamente rara en otras naciones europeas.

Aunque el estándar no fija los límites de la alzada a la cruz, limitándose a establecer el peso, el Cavalier King Charles Spaniel es un perro de tamaño no muy grande y buen equilibrio. Se mueve alegremente y con gran soltura debido no sólo a su carácter ágil y vivaz, sino también a su constitución sólida y bastante musculosa. La cabeza tiene orejas relativamente largas, de nacimiento muy alto, llevadas pegadas a las mejillas y provistas de abundantes flecos. El hocico tiene forma de cono y el stop nunca debe ser excesivamente marcado. El tronco es recogido y sólido y las extremidades bastante enjutas y nervudas, con pies compactos y redondos.

Altura y peso. La alzada a la cruz no está fijada por el estándar. Peso: de 4,45 a 8,81 kg.

Cabeza. Trufa negra, bien desarrollada. Labios que cubren perfectamente las mandíbulas. Hocico en cono. Dentadura nivelada. Stop poco marcado. Cráneo casi plano entre las orejas.

Ojos. Grandes, oscuros, redondos pero no prominentes, distanciados entre sí.

Orejas. Largas, de nacimiento alto, con abundantes flecos. Bien unido a los hombros.

Extremidades anteriores. Rectas, de osamenta media. Hombros no demasiado rectos.

Cuerpo. Recogido, con costillas bien abarriladas. Tórax medio. Dorso recto.

Extremidades posteriores. Rectas, de media osamenta.

Pies. Compactos, bien provistos de flecos.

Cola. De longitud proporcionada con el cuerpo. Amputación optativa.

Pelaje. Largo, sedoso, sin rizos, a veces ligeramente ondulado, con abundantes flecos. Color: a) negro con manchas fuego; negro azabache con mancha rojas encima de los ojos, en las mejillas, el interior de las orejas, el tórax, las extremidades y por debajo de la cola; b) ruby: rojo intenso uniformemente distribuido; c) blenheim: salpicaduras de color castaño vivo sobre fondo blanco; d) tricolor negro y blanco con manchas castaño sobre los ojos, en las mejillas, el interior de las orejas, las extremidades, el pecho y debajo de la cola.

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias promediales, calculadas como ración de mantenimiento, son de 570 Kcal. diarias, aunque sean suficientes 420 para los ejemplares más pequeños, mientras que para los más grandes se precisan 680.

CUIDADOS DIARIOS. La limpieza y cuidado de la capa prevén el uso frecuente de un peine, alternativamente con un cepillo de cerda suave.

ENFERMEDADES. Se ha descrito en los ejemplares jóvenes de esta raza una enfermedad, cuya causa es aún desconocida y que se manifiesta a través de un comportamiento extraño del perro: éste, en efecto, tiene la mirada fija y trata de atrapar moscas inexistentes. La terapia, no resolutiva, puede llegar sólo a la atenuación de los síntomas, y consiste en el empleo, bajo control veterinario, de fármacos antidistónicos.